

Wegweisende Konzernbetriebsvereinbarung zu Beschäftigtenqualifizierung abgeschlossen

Der Gesamt- und Konzernbetriebsrat hat im dritten Quartal 2022 mit dem Unternehmen eine Konzernbetriebsvereinbarung abgeschlossen, welche die Beschäftigtenqualifizierung auf eine nächste Ebene bei Schaeffler heben soll. Dieses Ergebnis geht einen herausfordernden jahrelangen Diskussionsprozess voraus.

Folgende Schwerpunkte wurden vereinbart:

- ❖ Standortübergreifende Prozesse zur Qualifizierung der Mitarbeiter im gewerblichen Bereich
- ❖ Schaeffler wird ein notwendiges Volumen an Qualifizierungszeit für direkte Produktionsmitarbeiter zur Verfügung stellen
- ❖ Gezielte Ermittlung der individuellen Qualifizierungsbedarfe
- ❖ Einführung einer Qualifizierungsbedarfsermittlung als jährlicher Prozess
- ❖ Bedarfsorientiertes Qualifizierungsgespräch auf Initiative der Führungskraft oder auf Wunsch eines Mitarbeiters
- ❖ Einsatz von verschiedensten Lernformen (z. B. Video-Learning, E-Learning, AR/VR, Präsenz etc.)
- ❖ Möglichkeit von fachspezifischen Qualifizierungen vor Ort
- ❖ Etablierung von Qualifizierungspartnern bzgl. Unterstützung an den Standorten
- ❖ Zukunftsorientierte Beratung zum Thema vor Ort im Rahmen des Standortdialogs zwischen Betriebsrat und Arbeitgeber
- ❖ Aktuelle Pilotphase an den Standorten Höchststadt, Homburg und Lahr

*Diese Vereinbarung ist eine Chance für Qualifizierung im Betrieb,
vor allem Zuge der bevorstehenden Transformation.*

Marco Cramer, Sprecher des GKBR Aus- und Weiterbildungsausschuss, äußert sich:
„Diese Konzernbetriebsvereinbarung kann uns dabei helfen, Qualifizierung im Produktionsbereich neu zu denken. Viel Wissen ist schon im Betrieb und muss gezielt weitergegeben werden, dafür kann uns der definierte Prozess weiterhelfen.“

Auch Salvatore Vicari, Vorsitzender des Gesamtbetriebsrats, meint hierzu:
„Endlich haben wir eine Grundlage, die Qualifikation in den Werken von Schaeffler voranzubringen. Die Qualifikation ist ein Baustein zur erfolgreichen Transformation im Unternehmen. Ziel ist es, eine gelebte Qualifikationskultur in den Standorten von Schaeffler zu erreichen.“

Bei Fragen zu dieser Vereinbarung wendet Euch bitte an euren örtlichen Betriebsrat.